



FLASH INFOS

Acq, Agnez-les-Duisans, Duisans, Ecoivres, Ecurie, Etrun, Gouves, Habarcq, Haute Avesnes, Maroeuil, Montenescourt, Mont Saint Eloi, Neuville Saint Vaast, Thélus, Villers-au-Bois

Quand revient le mois de mai, entendons-nous souvent ce refrain du cantique traditionnel :

*C'est le mois de Marie,
C'est le mois le plus beau ;
A la Vierge chérie,
Disons un chant nouveau.*

Ce beau chant marial que nous aimons tant chanter dans nos grottes, nos sanctuaires, nos églises et nos cathédrales... nous émerveille et nous interpelle à plus d'un titre . Mai, mois consacré à la Vierge Marie. Bien vivre ce mois, c'est surtout se mettre, comme les apôtres, à l'école de Marie pour se laisser mener par l'Esprit.

Sur le plan pastoral, ce mois ouvre la saison des mariages, des confirmations, des professions de foi et des premières communions. Au sein de notre paroisse, une dizaine de couples s'engageront pour toujours et devant Dieu par le sacrement du mariage. Trente-quatre (34) enfants feront leur première communion et cinq (05) jeunes feront leur profession de foi. Pour tant de bienfaits, rendons grâce à Dieu et demandons à la Vierge d'intercéder pour toutes ces personnes qui vivront une étape importante dans leur vie. Puissent-elles contempler le visage du Christ avec le cœur de Marie, notre Mère !

Père Appolinaire

PAROISSE NOTRE DAME DES TOURS
Calendrier des messes et des célébrations – Mai 2024

DATE	HEURE		LIEU
Mercredi 1 ^{er}	18h30	Messe ; <i>Saint Joseph, travailleur</i>	Neuville-St-Vaast
Jeudi 2	18h30	Messe	Gouves
Vendredi 3	18h00	Chapelet paroissial	Haute-Avesnes
Samedi 4	18h30	Messe dominicale anticipée	Mont-Saint-Éloi
Dimanche 5	11h00	Messe ; 6^e dimanche de Pâques	Marœuil
Mardi 7	18h30	Messe	Villers-au-Bois
Mercredi 8	14h00	Célébration de mariage	Thélus
Jeudi 9	11h00	Messe ; Ascension du Seigneur	Marœuil
Vendredi 10	17h00	Baptême	Habarcq
Samedi 11	11h00 16h00 18h30	Célébration de mariage Célébration de mariage Messe dominicale anticipée	Mont-Saint-Éloi Thélus Agnez-les-Duisans
Dimanche 12	11h00	Messe ; 7^e dimanche de Pâques	Marœuil
Mardi 14	11h00	Messe	MARPA - Neuville
Mercredi 15	18h30	Messe	Acq
Jeudi 16	18h30	Messe	Écurie
Samedi 18	14h00 18h30	Célébration de mariage Messe dominicale anticipée	Marœuil Thélus
Dimanche 19	11h00 12h30	Messe ; Pentecôte Baptêmes	Marœuil Marœuil
Mercredi 22	18h30	Messe	Habarcq
Samedi 25	18h30	Messe ; Baptêmes + Première communion de 12 enfants	Duisans
Dimanche 26	9h30 11h00	Messe ; 4^e Régiment de Dragons Portés Messe (Ste Trinité) ; Première communion de 8 enfants	Mont-Saint-Éloi Marœuil
Lundi 27	18h30	Saint Ranulphe ; messe et fête patronale	Thélus
Mardi 28	18h30	Messe	Montenescourt
Mercredi 29	18h30	Messe	Haute-Avesnes
Samedi 1^{er} juin	16h00 18h30	Célébration de mariage Messe ; Première communion de 11 enfants	Duisans Neuville-St-Vaast
Dimanche 2	11h00	Messe ; Solennité du Très Saint Sacrement	Marœuil

Intention de prière du pape François Pour le mois de mai

Pour la formation des religieuses, religieux et séminaristes: Prions pour que les religieuses, les religieux et les séminaristes grandissent dans leur parcours vocationnel grâce à une formation humaine, pastorale, spirituelle et communautaire qui les conduise à être des témoins crédibles de l'Évangile.



Session annuelle de nos prêtres au Sanctuaire de Lisieux

Du 08 au 11 avril dernier, les prêtres de notre diocèse se sont réunis autour de notre Père évêque, pour une session de ressourcement spirituel et de travail. La session a débuté par une journée de pèlerinage sur les pas de Sainte Thérèse. Les autres jours ont consisté à des échanges et à des travaux de réflexion sur la thématique « Être prêtre aujourd'hui dans le diocèse d'Arras ».



L'autre thème de partage a porté sur la transformation pastorale de notre diocèse, suite à la lettre « Paix à cette maison », promulguée par Monseigneur Olivier lors de la messe chrismale à Boulogne-sur-Mer. Quatre (04) axes sont proposés dans cette lettre. Comme le souligne la lettre, ces axes présideront à notre transformation pastorale qui n'a d'autre but que d'encourager le dynamisme missionnaire de nos communautés et de permettre à tous les baptisés de vivre leur baptême au cœur du monde.

Pour information, la lettre « Paix à cette maison » se trouve sur le site du diocèse. Quelques versions papiers sont disponibles en l'église de Marœuil.



Connaissez-vous les dogmes mariaux ?

Un dogme est une vérité de foi divinement révélée, universellement obligatoire et proclamée par l'Église de façon définitive. Les dogmes mariaux sont au nombre de 04 et sont fortement christologiques c'est-à-dire, liés à la personne du Christ.

D'abord, Marie est appelée **Mère de Dieu** : c'est le dogme de la maternité divine de Marie. Ce dogme a toujours provoqué un scandale chez les non-chrétiens : comment Dieu peut-il avoir une mère et que cette mère est une fille de notre race ? En effet, Marie est mère de Dieu mais cela en dit plus long sur Jésus que sur ma Marie car qui est Jésus ? Jésus n'est pas simplement un homme ; il est la deuxième personne de la Très Sainte Trinité qui a assumé notre nature humaine. Jésus est donc Vrai Dieu et Vrai homme. Et c'est pourquoi, on appelle Marie, la Mère de Dieu. Ce n'est pas parce que le Dieu éternel pourrait avoir une mère mais parce que celui qu'elle a mise au monde est vraiment une personne divine. Le titre de Mère de Dieu, nous dit donc quelque chose de Jésus : il dit qui est Jésus. Ce dogme a été proclamé au Concile d'Ephèse en 431. En somme, Marie est vraiment Mère de Dieu puisqu'elle est la mère du Fils Eternel de Dieu fait homme qui est Dieu lui-même (Cf. Catéchisme de l'Église Catholique, numéro 509).

Ensuite, nous avons le dogme de la **Virginité perpétuelle de Marie** : avant, pendant et après son accouchement est restée vierge. Qu'est-ce que cela nous enseigne au sujet de Jésus ? Parce qu'il est né d'une femme, il est clair que Jésus est vraiment homme. Sa conception et sa naissance miraculeuses montrent qu'il est Dieu. Les récits évangéliques comprennent la conception virginale comme une œuvre divine qui dépasse toute compréhension et toute possibilité humaine : « ce qui a été engendré en elle vient de l'Esprit Saint » dit l'ange à Joseph à propos de Marie sa fiancée (Mt 1, 20). La virginité perpétuelle de Marie est une merveille que Dieu seul pouvait réaliser. Nous avons donc bien raison d'honorer Marie à la fois comme mère et vierge. En somme, la naissance de Jésus n'a pas diminué, mais a consacré l'intégrité virginale de sa mère (Cf. *Lumen Gentium* 52). Ce dogme a été défini en 553.

En outre, nous avons le dogme de l'**Immaculée Conception**. Il a été proclamé par le Pape Pie IX, le 08 décembre 1854. L'Immaculée Conception veut dire que Marie dès les premiers instants de son existence a été conçue sans le péché originel. Dès sa conception, Marie a été comblée de la grâce sanctifiante. C'est pourquoi l'ange lui dit, réjouis-toi comblée de grâce. Et

cette plénitude de grâce a du sens. En effet, dans l'Ancien Testament, seuls les matériaux les plus précieux ont été utilisés pour l'Arche de l'Alliance. Dans l'Arche de l'Alliance sont gardés les 10 commandements. Ces dix commandements étaient la Parole de Dieu gravée sur des tables de pierres. Or Jésus est le Verbe incarné de Dieu ; il est donc tout à fait convenable qu'il vienne au monde dans un écrin aussi précieux et sans tache. Marie fut cet écrin et Dieu l'a fait sans tache c'est-à-dire libre de péché et pleine de grâce. Elle a donc eu le privilège d'être préservée de toute souillure du péché originel. Cette vérité de foi a par la suite été confirmée par la Vierge Marie elle-même lorsqu'elle apparut à Lourdes à la petite Bernadette Soubirous. Quand Bernadette lui demanda son nom, la Vierge répondit : « Je suis l'Immaculée Conception ».

Enfin, l'Eglise enseigne que Marie a été élevée au ciel avec son corps et son âme. C'est grâce à la maternité particulière de Marie et des dons de grâces qui sont liés à cette maternité, qu'elle fut élevée à la gloire céleste. C'est le dogme de l'**Assomption**.

Chers paroissiens et paroissiennes, nous n'évoquons pas ces différentes vérités pour simplement satisfaire notre curiosité intellectuelle ou religieuse, mais juste pour souligner combien nous ne pouvons pas prétendre connaître Marie ni lui vouer un culte véritable si nous ignorons ou méconnaissons toutes ces réalités sur elle. Connaître les dogmes liés à Marie est déjà un premier pas dans la découverte de la Vierge Marie elle-même, car ils sont le résumé de sa personne. Tous les dogmes sur Marie ont quelque chose à voir avec Jésus. Une bonne appropriation de ces dogmes nous permet de mieux vivre notre dévotion à Marie et à rendre raison de notre foi face aux critiques et aux fausses accusations de ceux qui tentent de la discréditer.

Prier Marie signifie seulement implorer son intercession

P. Appolinaire GUIQUEMDE

RETOUR EN IMAGES SUR LES FÊTES PASCALES



Jeudi Saint
Lavement des pieds



Célébration de Pâques
École sainte Jeanne d'Arc de
Neuville-Saint-Vaast



Christ est ressuscité, alléluia,
alléluia !
La croix glorieuse embellie
par une paroissienne



Vendredi Saint
Veneration de la Sainte Croix



Célébration de Pâques
École sainte Bertille de
Maroeuil



Graine de paroles du 14 avril 2024

Notre séance avait pour thème :

Partager, Ecouter, Communiquer

Nous avons débuté notre séance par un échange entre enfants et adultes de jeunes pousses diverses (tomates, basilic, courgettes, melon) . Chacun ayant pour mission dans les semaines à venir de prendre soin de ses pousses qui étaient à l'origine des « graines d'amitié ».

Puis nous avons poursuivi cette rencontre par un échange sur « la parole » et son importance dans nos vies. Pour les chrétiens adultes, la Parole de Dieu nous aide à nous construire, à nous situer dans le monde d'aujourd'hui...Pour les enfants cette Parole nous invite à AIMER .

Ensuite nous avons fabriqué un vase en argile dans lequel nous avons glissé le NOTRE PERE.

Nous avons vécu une belle séance qui s'est achevée par un petit coucou du Père Appolinaire avant la messe dominicale.

Prochaine séance prévue mi-juin



Ils nous ont quittés...



- ★ M^{me} Odette ROUGET, 88 ans, Funérailles le 05 avril 2024 à Haute-Avesnes.
- ★ M. Marc BALEMBOIS, 86 ans, Funérailles le 12 avril 2024 à Mont-Saint-Eloi.
- ★ M^{me} Françoise DELAPORTE, 80 ans, Funérailles le 24 avril mars à Duisans.

Que brille sur eux, la lumière de la Résurrection ! Amen